

---

8<sup>e</sup> assemblée ordinaire du conseil d'administration,  
mardi le 25 novembre 2025, 19 h

au Centre communautaire Claude-Allard,  
3200, avenue d'Amours, salle RC-19  
et en virtuel

**ÉTAIENT PRÉSENT.E.S :**

M. Nicolas Gagnon	Président
M. Jean-François Ross	Vice-président
M. Carol Létourneau	Secrétaire
M <sup>me</sup> Maude Cossette-Bergeron	Trésorière
M <sup>me</sup> Suzie Beaulieu	Administratrice
M. Luc Pesant	Administrateur
M. Kevin Breault	Administrateur
M <sup>me</sup> Chaymae Yousfi	Administratrice (en ligne)
M. Renato Nogueira	Administrateur

**II Y A QUORUM**

**ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENT.E.S :**

M. Gabriel Dusablon	Conseiller municipal, district électoral du Plateau
M. Jean-Luc Lavoie	Conseiller municipal, district électoral de Pointe-Sainte-Foy
M. Dave Gagnon-Pelletier	Conseiller en interaction citoyenne
M <sup>me</sup> Kathleen Breault	Secrétaire de soutien

**ÉTAIENT ABSENT.E.S :**

M. Aboubacar Fode Camara	Administrateur
--------------------------	----------------

**Participation citoyenne :** Six citoyens sont présents en salle, quatre en ligne

## 1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT

M. Nicolas Gagnon ouvre l'assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux personnes participant à la séance.

## 2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

M. Nicolas Gagnon fait la lecture de l'ordre du jour. Il demande aux membres s'il y a des sujets à modifier ou à ajouter. M<sup>me</sup> Suzie Beaulieu propose le sujet «Atribus Hochelaga-Duchesneau» au point *Suivi des dossiers*. M. Jean-François Ross propose le point «Google Workspace» au sujet *Suivi des dossiers*. M. Nicolas Gagnon demande l'ajout du sujet «Comité de liaison Tram-cité» au point *Suivi des dossiers*.

### Projet d'ordre du jour

1. Ouverture de l'assemblée	19 h 00
2. Lecture et adoption de l'ordre du jour	19 h 01
3. Adoption du procès-verbal du 28 octobre 2025	19 h 03
4. Questions et commentaires du public (1 <sup>ère</sup> période)	19 h 05
5. Période d'information des membres du conseil municipal	19 h 20
6. Suivi des dossiers	19 h 35
<ul style="list-style-type: none"><li>• Atribus Hochelaga-Duchesneau</li><li>• Google Workspace</li><li>• Comité de liaison Tram-cité</li></ul>	
7. Questions et commentaires du public (2 <sup>e</sup> période)	19 h 45
8. Fonctionnement	20 h 00
<ul style="list-style-type: none"><li>• Trésorerie</li><li>• Correspondance</li><li>• Discussion</li></ul>	
9. Divers	20 h 10
10. Levée de l'assemblée	21 h 20

## **RÉSOLUTION CQP-25-CA-38**

Sur proposition de M. Kévin Breault, appuyée par M. Luc Pesant, il est résolu d'adopter l'ordre du jour avec les ajouts susmentionnés.

*Adoptée à l'unanimité*

## 3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 28 OCTOBRE 2025

Le procès-verbal ayant été rédigé cette semaine en différé, son adoption est remise à la prochaine séance pour que ses membres puissent le consulter.

#### **4. QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC (1ÈRE PÉRIODE)**

Un citoyen, responsable du groupe des scouts de Sainte-Geneviève (reconnu par la Ville comme OBNL), souligne que depuis la fin de la pandémie, leur organisme n'a pas retrouvé l'accès aux locaux pour entreposer leur matériel d'activités plein air (tentes, articles de camping, jeux, etc.) Il se tourne vers le Conseil pour savoir comment leur organisme pourrait avoir accès à un petit local dans le secteur. Les conseillers M. Gabriel Dusablon et M. Jean-Luc Lavoie mentionnent que les demandes de locaux, pour diverses raisons, sont nombreuses actuellement, mais ils prennent en note la requête du citoyen et le besoin d'espace nécessaire.

Un autre citoyen, administrateur de Loisirs Ressources, est également présent pour soutenir la demande du premier citoyen et de son organisme, qu'il considère très impliqué pour la jeunesse et son quartier. Il suggère à la Ville d'avoir une réflexion de mise à jour sur l'affection et l'utilisation des locaux dans les centres de loisirs.

#### **5. PÉRIODE D'INFORMATION PAR LES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL**

M. Gabriel Dusablon et M. Jean-Luc Lavoie, nouvellement élus municipaux, saluent les membres de l'assemblée, se présentent et partagent tour à tour leurs motivations à siéger au conseil de Ville.

#### **6. SUIVI DES DOSSIERS**

##### **6.1 Abribus Hochelaga / Duchesneau**

M<sup>me</sup> Suzie Beaulieu fait part qu'il y avait un abribus pour le trajet d'autobus 11 au coin Hochelaga et Duchesneau. Depuis des travaux exécutés par le Ministère des Transports, il n'a toujours pas été réinstallé. Elle a fait une demande au RTC à cet effet. M. Gabriel Dusablon demande à l'administratrice de lui faire parvenir le numéro de requête.

##### **RÉSOLUTION CQP-25-CA-39**

Considérant qu'un abribus était présent à l'intersection du boulevard Hochelaga et de l'avenue Duchesneau, à l'arrêt desservant le trajet 11;

Considérant qu'il a été enlevé suite à des travaux du gouvernement provincial;

Considérant que la Ville souhaite inciter ses citoyen.ne.s à utiliser le transport en commun;

Considérant que la saison froide et ses intempéries approchent et que les citoyens souhaitent demeurer à l'abri;

Sur proposition de M<sup>me</sup> Suzie Beaulieu, appuyée par M. Nicolas Gagnon, il est résolu de demander à la Ville et au RTC de réinstaller l'abribus à l'arrêt d'autobus de l'intersection du boulevard Hochelaga et de l'avenue Duchesneau.

*Adoptée à l'unanimité*

## 6.2 Google Workspace

M. Kévin Breault fait part qu'une panne générale affecte l'espace de stockage Google où le Conseil peut héberger ses documents (ordres du jour, procès-verbaux, rapports annuels, etc.) Il n'y a donc pas accès pour le moment.

M. Jean-François Ross demande, dans le même ordre d'idée, ce qu'il en est de l'attribution des adresses courriel affiliées au Conseil. M. Dave Gagnon Pelletier explique que l'espace a été ouvert pour tous les Conseils de quartier, mais qu'à cause de la panne, tout est bloqué. Leur sous-traitant est sur le cas pour solutionner le tout. Une fois l'espace débloqué, M. Kévin Breault pourra créer des adresses affiliées pour les membres qui le souhaiteraient. M. Dave Gagnon Pelletier pourra également fournir un aide-mémoire pour ceux qui souhaiteraient mieux connaître le fonctionnement de Google Workshop.

## 6.3 Comité de liaison Tram-cité

M. Nicolas Gagnon mentionne qu'étant donné que le quartier du Plateau est concerné par le trajet du tramway, il assistera à la prochaine rencontre du comité le 1<sup>er</sup> décembre prochain et il pourra en faire un compte-rendu lors de la prochaine séance du Conseil.

## **7. QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC (2<sup>e</sup> PÉRIODE)**

Un citoyen président de l'Association des jardins communautaires de Sainte-Foy partage l'historique et le fonctionnement des jardins du secteur pour les nouveaux conseillers municipaux.

Une citoyenne se désole de ne pas avoir accès au Service à Vélo, étant donné que les secteurs voisins en sont nantis, mais que les quelques kilomètres autour du parc Sainte-Geneviève ne possèdent pas de station. M. Dave Gagnon Pelletier partage la carte [de la Vision à Vélo 2025-2028](#) : le secteur du Plateau (de même que Pointe-de-Sainte-Foy) doit normalement accueillir ses premières stations au printemps 2026.

Un citoyen mentionne qu'il a apprécié les arrêts obligatoires, placés temporairement, au coin de la Route de la Suète et du boulevard du Versant-Nord en raison de travaux détournant la circulation du chemin Sainte-Foy. Ceci permettait aux piétons et cyclistes de traverser l'intersection de façon sécuritaire. Il demande si la Ville pourrait les réinstaller.

### **RÉSOLUTION CQP-25-CA-40**

Considérant que la circulation est abondante dans ce secteur du Plateau;

Considérant que les arrêts obligatoires temporaires amélioreraient la circulation automobile et permettraient aux piétons et cyclistes de traverser de façon sécuritaire l'intersection;

Considérant que la Ville vise une meilleure sécurité routière dans ses quartiers;

Sur proposition de M. Nicolas Gagnon, appuyée par M. Jean-François Ross, il est résolu de demander à la Ville d'analyser la possibilité d'installer des arrêts obligatoires permanents à l'intersection de la Suète et du Versant-Nord.

*Adoptée à l'unanimité*

Un citoyen demande s'il y a des projets prévus sous l'emprise d'Hydro-Québec, tels que jardins, forêts nourricières, etc. M. Nicolas Gagnon répond que certaines portions accueillent déjà des [jardins communautaires](#), mais qu'Hydro-Québec est plutôt frileux par rapport aux arbres (hauteur, passage des camions, etc.)

## **8. FONCTIONNEMENT**

### **8.1 Trésorerie**

M<sup>me</sup> Maude Cossette-Bergeron mentionne que le solde du compte est de 1 349,15 \$.

### **RÉSOLUTION CQP-25-CA-41**

Sur proposition de M<sup>me</sup> Maude Cossette-Bergeron, appuyée par M. Luc Pesant, il est résolu de verser 135\$ à M<sup>me</sup> Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la présente séance.

*Adoptée à l'unanimité*

### **8.2 Correspondance et information**

M. Nicolas Gagnon a procédé au renouvellement annuel des assurances de l'OBNL qu'est le Conseil de quartier.

Le président de l'Association de [Loisirs Ressources](#) invite les membres de l'assemblée à leur prochaine rencontre du 1<sup>er</sup> décembre ainsi qu'à la Fête de Noël du 11 décembre.

### **8.3 Discussion**

La prochaine rencontre du Conseil de quartier du Plateau était prévue pour le 9 décembre, étant donné le congé de Noël, mais considérant le court délai entre les séances de novembre et décembre, il est convenu d'annuler la rencontre de décembre. **La prochaine rencontre du Conseil du Plateau se tiendra donc le 27 janvier prochain.**

## **9. DIVERS**

Il n'y a pas d'intervention.

## **11. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE**

L'ordre du jour étant épuisé, l'assemblée est levée. Il est 20 h 32.

Procès-verbal rédigé par M<sup>me</sup> Kathleen Breault et révisé par M. Nicolas Gagnon et M. Carol Létourneau.

---

M. Nicolas Gagnon, président

---

M. Carol Létourneau, secrétaire